

Revolver

<https://collections.pacmusee.qc.ca/objets/revolver-2009-016-018/>

Collections / revolver



Licence CC BY-NC-ND 4.0

Pistolet Remington 1875 pouvant contenir six balles. De la rouille se trouve partout sur l'arme.

Numéro d'accession 2009.16.18

Date 1875 an

Matériaux métal, acier

Dimensions 7,29 x 10,5 x 34,5 cm

Contexte historique

À la fin des années 1830, l'armurier américain Samuel Colt (1814-1862) développe un revolver pouvant tirer six coups avant de devoir être rechargé. D'autres armuriers comme Eliphalet Remington (1793-1861) imitent rapidement ce type de mécanisme. Les militaires et les civils de nombreux pays adoptent le revolver comme arme de combat ou de défense personnelle.

Ce revolver est un modèle 1858 de Remington dont la compagnie fabrique plus de 230 000 exemplaires entre 1858 et 1875. Adopté par l'armée des États-Unis au moment de la guerre de Sécession (1861-1865), il est aussi utilisé au Canada par des officiers qui le reçoivent des magasins de l'armée ou qui l'achètent eux-mêmes. On le retrouve ainsi lors de la campagne militaire que mène le gouvernement canadien contre les Métis dans le Nord-Ouest en 1885. Un régiment de milice de Montréal, le 65^e bataillon de carabiniers de Montréal, participe d'ailleurs à ce conflit.

De toute évidence, ce revolver a été dans un milieu très humide pendant des années, ce qui a entraîné la rouille qu'on observe aujourd'hui partout sur l'arme et qui la rend non-fonctionnelle.